

Une importante résolution de la Chambre de Commerce internationale

Préoccupé par la situation économique mondiale, le Comité de la Chambre de Commerce internationale a voté, au cours de la session qu'il a tenue à Paris, sous la présidence de M. Georges Theunis, l'importante résolution suivante :

« La Chambre de Commerce internationale, considérant la situation critique de l'économie mondiale provoquée à la fois : a) Par l'augmentation de la capacité de production qui a dépassé l'accroissement de la population du fait du développement industriel dû à la guerre, de la fabrication en masse et du désir de nombreux pays d'acquiescer une économie industrielle complète ; b) par une sous-consommation résultant d'une crise agricole sévère et de la fermeture de certains grands marchés, accentuée par le fait qu'en Russie, en Chine et aux Indes, une population de 900 millions non seulement n'améliore pas son niveau de vie, mais consomme individuellement moins qu'avant la guerre, et également parce que les prix de détail n'ont pas évolué parallèlement aux prix de gros dans les pays industriels du monde ; c) d'après l'attitude des gouvernements et de l'opinion publique de tous les pays sur ces faits ; demandé, d'une part, aux gouvernements de prendre toutes mesures pouvant favoriser les échanges internationaux de produits et, d'autre part, à la Banque des règlements internationaux et aux banques d'émission de faire tout ce qui dépend d'eux pour éviter les accumulations excessives d'or ; faciliter les crédits à des taux modérés et la libre circulation des capitaux ».

LE SUCCÈS EN PHOTOGRAPHIE

PLAQUES AS DE TREFLE
PAPIERS

Le Congrès d'union douanière européenne

Le Congrès d'Union douanière européenne a tenu hier sa deuxième séance au Ministère des Affaires étrangères, sous la présidence de M. Le Troquer.

L'assemblée procéda à l'examen au point de vue douanier du mémorandum adressé le 17 mai par le Président Briand. M. le professeur Henri Truchy, membre de l'Institut, a, dans une intervention des plus remarquables, souligné l'importance des questions techniques, économiques et défini les réalisations qui pourraient être atteintes dans l'ordre douanier.

L'unanimité s'est faite dans le congrès sur la nécessité d'établir une union douanière européenne générale par la voie d'unions douanières groupant d'abord les nations voisines, sous l'égide d'un accord portant sur une question concrète, et par la suite, sous l'égide de M. Julien Durand, député, qui a fait un exposé sur l'union postale européenne et le timbre européen. Il a soumis, à cet effet, un programme d'action qui a retenu l'attention unanime.

CA-VA-SEUL POUR MÉTAUX

L'élévation au cardinalat de l'évêque de Lille

On communique de Rome l'information suivante : « L'église St-Sixte, assignée par le pape au cardinal Léonard, est une des plus antiques, sinon la plus antique église de Rome. »

Cela monte, dit-on, en quelle estime particulière le nouveau cardinal est tenu par le Saint-Siège ; d'ailleurs, l'accueil réservé par tous les milieux romains au cardinal français est des plus flatteurs. On se pail, partout, à rendre hommage à sa simplicité, à sa hauteur de vues et à son esprit d'apostolat ; et de nombreuses personnalités appartenant à la Faculté Catholique de Lille et aux diverses organisations diocésaines continuent d'arriver. Au Consistoire public de ce jour, le contingent des assistants français sera considérable.

PERNOD FILS
PARIS - PONTARLIER

Le calme est rétabli en Bolivie

La légation de Bolivie à Londres déclare que le calme est rétabli dans le pays à la suite de la formation d'un gouvernement provisoire militaire. On ignore quelle est la répartition des portefeuilles.

MÉNOVARINE

Remède scientifique le plus puissant, longuement expérimenté dans les hôpitaux et préconisé par les plus éminents spécialistes contre **MALAISES PÉRIODIQUES** **RETOUR D'ÂGE** **VANCISS, HÉMORROÏDES, PHLEBITES**

Toutes pharmacies, le flacon 14 fr. 85

Une proposition en faveur du tunnel sous la Manche rejetée par la Chambre des Communes

La Chambre des Communes a rejeté, par 179 voix contre 172, la motion de Thurlow en faveur du projet de tunnel sous la Manche. M. Mac Donald avait déclaré, au début de la séance, qu'il ne reviendrait pas sur sa décision, même si le projet était pas favorable à la décision du gouvernement.

Malgré cette faible majorité on ne s'attend pas à ce que le gouvernement donne quelque suite au projet. Les discours du premier ministre et du ministre des transports ont laissé entendre nettement que le gouvernement actuel ne fera rien pour soutenir ce plan auquel il a invité le public à souscrire.

Sur William Pitt, à propos du projet de tunnel sous la Manche, estime que le gouvernement a commis une grande faute en se prononçant contre le projet. « Je suis cependant persuadé, s-t-il déclaré, que le tunnel sera construit. »

FEUILLETON DU 2 JUILLET 1930. — N° 25

la dot fatale
par GEORGES MALDAGUE

— Ah ça ! grand le vieux, levant son bâton, tandis que Six-Sous, le museau toujours bas, grognait, est-ce qu'ils vont la garder ?

— Espérons que non... ils reconnaîtront leur erreur.

— Mais si elle s'accuse fit Albéric avec désespoir.

— C'est une folle ! dit Mme Varagniez, elle ne connaît pas dans cette voie.

— Vous le croyez innocente, madame ? fit le jeune homme dont le gosier contracté se desserra.

— Vous la croyez toute folle ? clama le vieux mendiant, qui sembla, comme lui, soulagé.

— Oui, eh ! oui... certes... la pauvre fille ! tué elle... jamais !

Le jeune avocat seul ne parlait point.

Comme il s'était fait un silence, il le rompit pour ainsi dire, aussi calme que

Notre page féminine

LA MODE A PARIS

VOICI les vacances, madame ! Vous les attendez avec une impatiente fébrilité, vous comptez les jours et il vous semblait qu'elles n'arriveraient jamais. Enfin, Dieu merci, les voilà ! Tout est prêt ; vos manteaux, vos robes de sport, de plage et de soirée vous vont à ravir et remplissent deux grands cartons à chapeaux vastes comme des granges caissées ; vous possédez une paire de mignons souliers pour chaque circonstance, quelques douzaines de paires de bas de soie et du linge à profusion, c'est parfait, vous n'avez rien oublié. Ah ! pardon ! Avez-vous songé à votre costume de bain ? Vous me dites que vous attendez la mise en vente des tout derniers modèles, mais ils sont en vente, madame, et on se les arrache. Dépêchez-vous, il est temps.

Votre surprise sera joyeuse car, cette année, notre costume de bain n'est pas ordinaire. Il ne se réduit plus, comme précédemment à un simple mailliot. C'est une véritable petite robe que l'on nous offre, composée de trois ou quatre pièces comprenant le mailliot jersey collant, la culotte, une veste sans manches et une petite jupe. Mais vous êtes bonne nageuse, me dites-vous, et jamais vous ne pourriez vous échauder dans l'eau avec tout ce attirail. Bien sûr, aussi vous débarrassez-vous de la petite veste et de la petite jupe pour vous livrer sans entraves à votre sport favori.

Jusqu'à la ceinture, le mailliot de jersey est orné de dessins multicolores aux tons les plus vifs, la culotte restant, en général de ton uni. Appliqués ou tissés, les dessins qui s'inspirent du cubisme ou du dadaïsme sont compliqués et bizarres ; tourmentés ou rectilignes, ils s'entrecroisent, heurtant l'opposition de leurs tons et se livrant aux excentricités les plus cocasses. La veste et la jupe rappellent les dessins du mailliot, mais avec plus de modération. La jupe est souvent remplacée par un pantalon d'homme coulant jusqu'au genou et s'évasant ensuite très largement pour faire petite d'épaulement sur le coup de pied ; c'est, en somme, une sorte de pantalon de cow-boy. Il se fait en toile ou en soie unies, sans garnitures.

Le mailliot uni et simple reste toujours à la mode, une ancre ou des initiales brodées en sont les seuls ornements.

Quant aux peignoirs en tissu éponge, ils se parent avec exubérance des dessins les plus fous et de toute la gamme des couleurs violentes qui sembleraient encore pâles sous le grand soleil du bord de la mer.

Et la coiffure ? Pour vous promener au bord de l'eau ou prendre votre bain de soleil, la cloche à larges bords s'indique, mais pour tirer votre coupe, seul le casque de catouchou protège de la lame les ondulations savantes de votre chevelure.

Faites donc vite l'emplette d'un gai costume de bain et amusez-vous follement, madame. Vivent les vacances !

UNE PARISIENNE.

CREUX BLANCS

signe de vieillesse

Les cheveux blancs se teignent en 15 minutes avec les comprimés « PARIX ». Résultats garantis, nuances naturelles, brillantes et sans faux reflets.

Envoi franco contre 16 francs.

LALANNE, 104, Fdg Saint-Houard, PARIS

Soins de beauté

LES MEFAITS DU SOLEIL ET DU VENT DU LARGE

Comme il n'y a pas de bonheur parfait en ce monde, il y a quelques péchés originels nuages dans l'horizon de la femme, dans sa beauté durant les vacances. Borée et Phébus ont des carences rudes dont s'accommodent mal les fragiles visages féminins. Le vent durcit faiblement le cuir, le soleil qui se bonifie l'intérieur de chauffer, la nuit et le jour, l'agréable fâcheusement de taches rousseuses. Les ténels décaissent rapidement jeunes et mûres, dans le bas du visage. Evitez-en en faisant usage de grands chapeaux protecteurs et en vous enduisant légèrement le visage avant de sortir avec ce qu'on a appelé la rosée du harem et dont voici la formule : glycérine neutre 10 gr., eau de rose de 100 gr., eau distillée de laurier-cerise, q. s. p. 210 c. c. et poudre avec une bonne poudre de riz. Le meilleur remède contre le hâle est la patience ; en trois jours il disparaît, si l'on ne s'y expose pas à nouveau. Néanmoins, si la peau est trop brunie ou trop desséchée, quelques applications émollientes arriveront à lui rendre sa blancheur et sa fraîcheur. Voici un lait de concubine qui convient aussi dans les cas d'irritation du visage et de boutons du visage, si fréquente en cette saison : savon, 15 grammes ; eau de roses, 90 grammes ; pompage de concubine, 45 grammes ; glycérine, 30 grammes (en applications deux fois par jour). On encore la formule suivante, mêmes applications : teinture de benjoin de Siam au 1/5 50 grammes ; teinture de Panama au 1/5, 50 grammes ; eau distillée de roses, 90 grammes.

Ces taches, de couleur, malicieuses, semblent se plaire à gâter les plus jolis teintés, à ce plier de la façon la plus disgracieuse. Nos aïeules, soigneuses de leur teint, portaient des masques de laïfais en été. Un soupçon de bonne crème ou de bon lait de concubine, un peu de poudre de riz suffisent, dans la grande majorité des cas, à vous protéger contre les dards d'Apollon. Voici une formule efficace pour les combattre : bichlorure d'hydrargyre, 1 gramme ; eau de ro-

EN ÉTÉ...

la peau la plus délicate quotidiennement traitée à la Crème Simon normalement, mais est immunisée contre les coups de soleil

CRÈME SIMON

bien observer le mode d'emploi

500 grammes ; teinture de myrrhe, teinture d'opopanax, teinture de benjoin, à 5 grammes ; teinture de quillayes, q. s. pour émollior (en badigeonnages ou compresses deux fois par jour).

Un autre inconvénient de la saison sont les transpirations locales ; importune sueur qui tache les vêtements, donne au blanc de lit et de colon une teinte jaune et de la redoutable, décourage les études de soleil et use le tissu, décolorie votre présence transparente et odorante partout où vous passez. C'est affreux. Que faut-il faire ?

1° Un savonnage soigné matin et soir des régions atteintes, avec un savon à l'acide salicylique (en badigeonnages ou compresses de suite) ; 2° un lavage rapide avec de l'eau froide additionnée ou non de substances astringentes, selon l'intensité de l'irritation. Les décoctions d'acide chromique, 0 gr. 30 à 0 gr. 60 centigrammes alcool, eau distillée, à 30 gr. Ces badigeonnages à l'acide chromique ne seront renouvelés que tous les deux ou trois jours ; 3° lotions et badigeonnages terminés, essuyer et poudrer avec du naphthol pulvérisé, 2 grammes ; amidon, 100 grammes. Il est enfin quelques recommandations particulières utiles dans quelques cas, tels que : le port de gants saupoudrés de talc ou de poudre d'ain, le port de bas ou de chaussettes saupoudrées avec du naphthol ou de l'acide borique, soigneusement pulvérisés.

Et, maintenant, allez vous reposer quelque part, n'importe où, dans les meilleures conditions possibles, et donnez congé aux hantises journalières.

LE REMÈDE CONTRE LES CHEVEUX BLANCS

« HENNEXTRÉ », est un somme très simple, grâce aux HENNEXTRÉ et HENNEXTRÉ. Les teintures — depuis le blood jusqu'au noir — ont été et sont encore d'actualité chimiste donnent des nuances franches et de plus réelles. Parfaitement inoffensives, leur emploi très facile les fait adopter par toutes les personnes soucieuses de conserver aux cheveux leur teinte naturelle. — Demandez : 48, passage Jouffroy, PARIS (9^e), conseils et catalogue N gratis.

Pour les Gourmandes

PAIN DE LAITIÈRES. — Deux laitues, un œuf, une cuillerée de farine, un demi-verre d'eau, 30 grammes de beurre, sauce blanche, 50 grammes de mie de pain.

Nettoyez les laitues, faites-les cuire à l'eau bouillante salée ; quand elles sont cuites, égouttez-les, hachez-les, passez-les au tamis, ajoutez-y la mie de pain trempée au préalable dans le lait, faites une sauce blanche avec le beurre, l'eau et la farine, versez-y le mélange, faites bouillir cinq minutes. Bien remuer le tout et retirez du feu, ajoutez un œuf entier à la préparation. Mélangez bien et assaisonnez de sel et de poivre. Beurrez une moule, versez-y la préparation et faites cuire au bain-marie pendant une demi-heure et au four une demi-heure, retournez le pain sur un plat et servez avec une sauce blanche.

CONTRE LA VIE CHÈRE

Malgré l'augmentation des matières premières — extrait de plantes provenant d'Amérique, produits opothérapiques, extraits de bile et de glandes intestinales, — qui entrent dans la composition de la nouvelle formule scientifique des **GRAINS DE VALS**, le prix de vente au public de 4 fr. 50 le flacon de trente grains n'a pas été augmenté. Un grain avant le repas du soir donne un résultat le lendemain matin. C'est le véritable laxatif dépuratif des familles.

BAVAROISE AUX MARRONS.

Quarante marrons, sucre et vanille, un petit bol de crème, un blanc d'œuf.

Faites cuire les marrons à l'eau, puis épiquez-les. Pilez et passez en ajoutant du sucre et de la vanille en quantité suffisante. Battez un petit blanc d'œuf jusqu'à ce qu'il soit très ferme (pour la faire prendre plus facilement, vous y ajoutez un blanc d'œuf battu en neige). Ajoutez cette crème à la pâte de marrons, en travaillant bien le tout jusqu'à ce qu'il soit bien mélangé. Versez dans un moule glacé à l'intérieur avec un sirop de sucre. Mettez dans la glace ou dans l'eau très fraîche jusqu'au moment de servir.

Consommé à l'œuf

Il faut noter cette petite recette de gourmet, de réalisation facile.

Dans une tasse de consommé chaud, préparé avec une POULE au POT, que vous avez fait dissoudre dans 1/4 de litre d'eau bouillante, vous versez un jaune d'œuf très frais. Vous délayez. Vous buvez.

Essayez la recette et vous direz à tous merveille de ce consommé à l'œuf prêt en 2 minutes, grâce à la POULE au POT.

NOS PATRONS-PRIMES

Pour la Plage

A GAUCHE : Très confortable cape de laine en tissu éponge blanc (patron N° 1411). La bande brodée qui l'enjolive sera de couleur vive.



PATRON N° 1411 Métrage : 1m25 en 140

PATRON N° 1412 Métrage : 0m40 en 140

A DROITE : Très joli ce petit mailliot blanc et noir formant deux pièces (patron N° 1412). Une étroite ceinture de peau blanche en sera toute la garniture. Pour le bain de soleil, on pourra exécuter ces costumes de plage en «Chinoiserie» Welco, de tons vifs.

Les lectrices qui désirent les patrons-primés des modèles ci-dessus n'ont qu'à nous adresser leur commande accompagnée d'un mandat en libran-poste. Le prix de chaque patron est de un franc cinquante. Les envois sont faits franco à domicile. Bien indiquer le numéro du ou des patrons demandés et l'adresse du destinataire.

Envoyer votre demande à : Service des patrons de « Réveil du Nord », 188, rue de Paris, Lille.

AVEC LA TÉTINE LOLO plus de diarrhées

Il fut remouillé soudainement, il revint à l'espoir en attendant celui qu'on val-Rose, tout le monde appelait M. Claude, s'écrier marchant tout à coup d'un pas écaillé dans la cuisine en faisant de grands gestes.

— Non, ce n'est pas elle, non, il faut la tirer de là... il le faut !

Il répéta ces trois phrases à plusieurs reprises, avec les mêmes mouvements nerveux, l'œil d'abord droit devant lui, puis s'arrêtant, l'abaissant sur le sol, vers un point, ou un autre regard alla également... la marque foncée, laissée par la mare de saque, Marie-Thérèse baissait ses prunelles, là où s'attachaient celle de son père.

La voix de Frédéric Silvére, arracha Claude à l'espoir d'hypnotisme, qui l'eût peut-être trahi.

— Il faut attendre, disait le jeune avocat ; si elle n'est pas remise en liberté, si de prévenue, elle devient accusée, je demanderai à la défendre ; j'aurai fait à trois livres sauprés d'elle... je saurai vite à quel m'en tenir.

— Vous la sauverez ! dit Marie-Thérèse, avec une application intense.

— Certes, si elle agit dans une folle de dévouement... Et qui sait, si elle coupable, peut-être la sauvera-t-elle encore !

Personne ne relève plus, pour la réduire à néant, ce mot qui fait pousser tout à l'heure des vapeurs d'indignation.

Peugeot

Tance une lame

... Vous devez un essai à

PEUGEOT



LA SANTE DU PAPE

Certains journaux étrangers avaient répandu des bruits selon lesquels un évêque français appelé récemment auprès du Pape lui aurait trouvé une petite lésion à la prostate et lui aurait recommandé le repos.

On déclare au Vatican que cette nouvelle est inventée de toutes pièces ; aucun médecin n'a été appelé à Rome.

Le Pape a reçu ces jours derniers des médecins mais c'était un groupe considérable de médecins italiens et étrangers qui a adressé un discours qui n'a pas duré moins d'une heure.

Confession d'un jeune homme

A 23 ans, il ne désirait qu'une chose : son lit.

Voici ce qu'écrivait un jeune homme de 23 ans, au sujet de son état de santé maricausément rétabli, grâce à la « petite dose » de Sels Kruschen, lisez :

« Je tiens à vous prouver la reconnaissance que je vous dois pour le grand bien que m'ont fait vos Sels Kruschen, il y a deux ans que je les prends et je ne saurais plus m'en passer. Avant cette époque, je souffrais de constipation, j'avais l'estomac paresseux et, le dîner passé, je me tenais plus sur mes jambes ; je me sentais couché, car j'avais toujours envie de dormir.

Je suis âgé de 23 ans et, sans être réellement malade, je désespérais de passer ma vie dans cet état. J'avais essayé de tout ce qu'on me conseilla sans aucun résultat. Malheureusement, je me portais un peu mieux et travaillais d'un bon cœur. Encore une fois, vivent les Sels Kruschen !

Georges C., Tourcoing (Nord).

La constipation est la cause des trois quarts des maux qui nous empêchent de vivre heureux. Les poisons et les déchets non expulsés régulièrement envahissent bientôt le sang, dont la force est diminuée. C'est le commencement d'un état de faiblesse. Kruschen rend la santé et ramène l'activité, enlève tout goût pour l'action et transforme la vie quotidienne en un martyre perpétuel. Les Sels Kruschen suppriment la constipation. Les six sels minéraux combinés dans cette formule ont un action directe sur les organes : foie, reins, intestin, estomac. Ils les obligent doucement, mais sûrement, à fonctionner ainsi que le veut la Nature. Tous les poisons, y compris les dangereux acide urique, cause des rhumatismes et de la goutte, sont éliminés au fur et à mesure qu'ils sont fabriqués. Le sang redevient propre et généreux, en voie dans tout l'organisme des forces nouvelles et un entraînement merveilleux. Kruschen rend la santé et la joie de vivre. En vente dans toutes les pharmacies. Prix (taxe comprise) : 9 fr. 75 le flacon ; 16 fr. 80 le triple flacon.

Le Conseil des Ministres, ajourné

Le Conseil des Ministres, qui devait se tenir hier matin à l'Elysée, a été reporté à une date ultérieure.

Notis sommes heureux d'informer nos lecteurs que les billets d'abandonnement de 5 et 15 jours sont en vente au Service Touristique de l'Agence HAVAS, 88, rue Falckner, à LILLE, sans augmentation de prix.

A L'OFFICE DES PUPILLES DE LA NATION DU NORD

La Commission spéciale médicale s'est réunie au siège de l'Office, 18, place Sébastopol à Lille, mercredi 28 juin, 10 h. 30, à l'effet d'examiner les demandes de subventions présentées en faveur des pupilles de la Nation. Les décisions suivantes ont été prises : 50 pupilles ont obtenu une subvention pour la somme de 3.000 fr. 40 ; une subvention de 100 francs pour l'achat de médicaments ; 100 pupilles ont obtenu des autorisations pour opération ; une admission dans un sanatorium.

LES BONS REMÈDES

POUR MAIGRISS : Sans aucun danger et sans médication, prenez à chaque repas un flacon de Thé de Goa, boisson de régime équilibrée, régulatrice et tonique.

La boîte : 9 fr. 75 toutes pharmacies et Pharmacie BURV, 47, rue Saint-Sever, Lille. (Envoi franco).

BIBLIOGRAPHIE

LA REVUE DE FRANCE du 1er juillet 1930 présente notamment :

Les Occasions perdues, par Emile Henriot. — La Tragédie de Quiberon, par Charles Le Goffic. — Vieux Brestois, par Florent Schmitt. — Le conte de Charles X, par Camille Verzier. — Journal inédit, par Dumont D'Urville. — Les Arts et la Vie. — La Voix de la France, par Florent Schmitt. — Qui qui tombe du ciel, par Raymond Bécouly. — La Vie courante par Albert Besnard. — Et les commentaires...